



FRENTE DE ASTURIAS
El ex coronel traidor que dirigió la ofensiva contra Grado y Oviedo va a ser juzgado nuevamente

Se le culpa del fracaso de la intentona
Oviedo, 13 (noche).—Calma en todo el frente. Los rusos tratan de reponerse del desastre sufrido en el intento contra la línea Grado-Oviedo, pero se advierte entre ellos descorazonamiento por el comportamiento de las docenas de aviones que pusieron en juego, estado de ánimo que ha acrecido después del combate aéreo de Torrelavega donde perdieron doce cazas. Por cierto que cuando desde nuestros parapetos les comunicamos el resultado del combate en el aire, se nos contestó a morteros. El jefe del sector, que es un barbero, quería impedir a toda costa que los milicianos se percataran de lo ocurrido en espera de que llegase el periódico «Avance» en el que se diría que «la gloriosa aviación republicana había aplastado a los fasciosos». A los morteros siguió un fuego infernal de fusil y ametralladora, y ya no hubo medio de hacernos oír por los rojillos.

FRENTE DE CORDOBA

Durante el ataque a Lopera nuestras fuerzas formaron una bolsa en la que quedaron muchos milicianos

Dos animosos soldados arrancan una bandera roja de las posiciones enemigas y regresan indemnes

Referencia del general Queipo de Llano
Sevilla, 13 (noche).—El general Queipo ha dado cuenta de la jornada de hoy en el Ejército del Sur.
En un reconocimiento efectuado en los alrededores de Lopera, han sido hallados dieciséis cadáveres más, de los abandonados ayer por los rojos, y hemos capturado un prisionero y recogido algún material de guerra y ocho carretas anti-gás.
Lo ocurrido ayer lo recogen y comentan las radios y el parte rojo en forma que nos regocija. Dejen cuando estaban las fuerzas «leales» a punto de copar nuestras posiciones de Lopera, llegaron refuerzos de otros pueblos y tuvieron ellos que retirarse después de haberse llenado la misión confiada. Resulta que los milicianos fueron ellos, porque un batallón de requetés realizó un movimiento envolvente, y de los que quedaron dentro de la redada se salvaron muy pocos.

arrolló el encuentro, fueron recogidos por los nacionales cincuenta cadáveres y bastante material, entre el que figuran fusiles, ametralladoras y armas de repetición.

EL RECONOCIMIENTO DE AYER

Córdoba, 14 (mañana).—En los alrededores de Lopera se ha practicado un reconocimiento sobre el terreno donde el día anterior intentaron los rojos un ataque. Han sido recogidos otros dieciséis cadáveres.

Se sabe que los marxistas, al ver que el intento de ataque acababa en fracaso, emprendieron una huida alocada, quedando muchos de ellos en una especie de bolsa que formaron nuestras fuerzas, sucumbiendo en ella bastantes de ellos y quedando otros en nuestro poder.

Algunas radios rojas han difundido la noticia de que las fuerzas bolcheviques habían conseguido recuperar Lopera. No vale la pena desmentir tal patraña.

En el sector de Peñarroya, dos soldados nuestros llegaron hasta las líneas enemigas, reptando por el suelo, y se apoderaron de una bandera roja. Fueron descubiertos y se les hizo nutrido fuego, pero afortunadamente consiguieron llegar ilesos a nuestras líneas trayendo el trapo rojo que motivó su arriesgada salida.

FRENTE DE MADRID

Calma en la línea de fuego

Tragedia espantosa en la capital
Ávila, 14 (noche).—La calma continúa siendo absoluta en estos frentes. Así, pues, las noticias relativas a operaciones militares carecen de importancia. En la línea de fuego, solo calor, mucho calor y algunos disparos de cañón y de mortero. Los soldados, bien στεγειos por los turnos de centinelas, sostejan en su mayoría.

Mientras en el frente persiste la calma, del campo enemigo nos llegan informes que señalan la angustia de la vida en Madrid. Las dificultades de abastecimiento resultan insuperables hoy día. La situación es insostenible. En el Madrid donde se comía últimamente patatas (que eran la parte blanda de las cáscaras de la naranja), los yerros que se utilizan para alimentación del ganado, las habas secas y apolladas para hacer puré, son hoy día recuerdos solamente de aquellos tiempos que hoy parecen de abundancia. Madrid carece, en absoluto, de alimentos.

A todo esto la evacuación se lleva a cabo a viva fuerza.
El ambiente social se ha hecho más intolerable, más agresivo. Antes un pionero os saludaba diciendo: Salud. Hoy levanta el puño y os dice amenazador, a guisa de saludo: No hay Dios, ni le hubo ni le habrá.

Por todas partes vemos colas. Difíase que la única misión de los madrileños es ponerse durante las veinticuatro horas en las colas, y generalmente para no adquirir alimentos. Pero nadie eleva su voz de protesta. Aquellas mujeres más decididas o más desesperadas que una vez se atrevieron a gritar: «Pan, carbón o ración», fueron fusiladas. Desde entonces nadie se atreve a exteriorizar su protesta, ni siquiera a hacer un gesto de desagrado. Tal es el clima moral de Madrid.

¿Cómo explicar de otro modo que este ambiente de angustia terrible per-

sista sin que Madrid estalle en protesta? La muerte permanece siempre al lado del que se atreva a exteriorizarla, lo que unido a la criminal propaganda del Gobierno rojo acerca de «la espantosa crueldad de los «fasciosos», hace que la población madrileña esté sumida en su calvario que agnata con invencible estoicismo.

APARECEN DOS APARATOS ROJOS

Frente de Madrid, 14 (1,30 madrugada).—La calma ha sido casi absoluta durante todo el día.
Lo único apreciable ha sido la aparición de dos aparatos rojos, a las once de la mañana, sobre el sector de Aravaca, pero no tuvieron tiempo de hacer observaciones porque las baterías antiaéreas les pusieron en fuga inmediatamente.

FRENTE DE TERUEL

Calma y paso de milicianos

Chicos de dieciséis años entre los evadidos
Teruel, 14 (mañana).—Una jornada más de normalidad. Ni siquiera hostiliza el enemigo.
La única novedad es el paso constante de milicianos. Hoy se han pasado a nuestras líneas cuarenta y siete milicianos que cambian el hambre por la abundancia de la zona nacional. Entre los desertores hay muchos menores de dieciséis años.

Interrogado uno de ellos ha contestado que como los rojos, a su paso por los pueblos no sólo se llevan el dinero, sino todos los objetos de valor y víveres, no queda más remedio a cuantos pueden empuñar el fusil que presentarse como voluntarios para percibir las diez pesetas de subsidio diario que se decían daban a los voluntarios y ayudar de esta forma a la familia. Agregó que no reciben instrucción militar. Al presentarse en el local de reclutamiento les entregan a los milicianos y les mandan al frente. A este muchacho le entregaron el arma hace muchos días y todavía no ha disparado un tiro.

FRENTE DE SANTANDER

Actividad de la aviación

Frente de Santander, 13 (noche).
Aunque el día ha transcurrido con tranquilidad en tierra, los aviones nacionales han persistido en sus vuelos de reconocimiento y bombardeo de los objetivos militares.

Las memorias íntimas y secretas de Azaña obran en poder de los nacionales

Aborrece a todos los que le rodean, menos a Casares Quiroga
Salamanca.—Se encuentran en poder de los nacionales tres volúmenes de las memorias íntimas y secretas de Manuel Azaña. Se trata de un curioso documento para la historia de la República. Su conocimiento causará verdadera sensación, pues permite conocer, sin atenuaciones, la figura de Azaña. De lo más interesante es su concepto de las demás figuras republicanas, a las que aborrece, y entre los que figuran Indalecio Prieto, Martínez Barrio, Albornoz, Besteiro, Fernando de los Ríos, Marcelino Domingo, Maura, etc. Cuantas figuras le rodean le merecen pésimo concepto.

La única excepción es Casares Quiroga, al que, según la narración, consuela Azaña en la enfermedad que le produjo el indulto del ilustre general Sanjurjo.

La autenticidad de las memorias es indiscutible, pues están escritas de puño y letra del propio Azaña.

Aviones nacionales sobre Alicante

Alicante, 14.—A las seis de la mañana de ayer volaron sobre esta ciudad, algunos aparatos nacionales. Funcionaron las sirenas de alarma mientras los citados aviones volaban a escasa altura. Estos, que no arrojaron bombas, se limitaron a efectuar observaciones sobre el puerto y otros objetivos militares próximos a la población.

Numerosos alemanes detenidos en Rusia

Moscú.—Se ha iniciado una nueva ola de detenciones contra los súbditos extranjeros. Últimamente han sido encarcelados cuarenta y ocho alemanes y ciento cincuenta húngaros, casi todos obreros especializados.

El número de alemanes detenidos pasa de doscientos. Muchos están encarcelados desde hace nueve meses, sin poder recibir visitas, sin poder ponerse en contacto con su representante diplomático.

El embajador del Reich ha protestado ante el comisario de Negocios Extranjeros contra estas detenciones.

Entierro del cadáver del cardenal Ilundain

Lo preside el general Queipo de Llano y oficia el cardenal Segura

Sevilla, 13.—El entierro del cardenal Ilundain ha revestido solemnidad inusitada. Presidió el duelo el general Queipo de Llano, en representación del generalísimo, y asistieron numerosas comisiones militares, civiles y religiosas, así como los Ayuntamientos de Sevilla y Pamplona bajo mazas.

Ofició el cardenal Segura de pontifical y concurren también los obispos de Badajoz, Córdoba y Málaga.
Las calles estaban atestadas de gente, y las tropas cubrían la carrera. El féretro era llevado a hombros de sacerdotes.

La misa pontifical en la Catedral fué celebrada por el obispo de Málaga, y la oración fúnebre estuvo a cargo del arcediano don Severo Daza. Todos los prelados rezaron rezos delante del túmulo. El general Queipo de Llano ocupaba un sitio de honor en el presbiterio.

Se calcula que en el interior del templo había más de quince mil personas.
El sentimiento en Sevilla por la muerte del cardenal Ilundain ha sido inmenso.
Terminadas las honras fúnebres, el cardenal Segura regresó a Azeitia. El cadáver del cardenal Ilundain ha sido enterrado en la capilla de la Virgen de la Antigua.

Lea V. los anuncios breves

COMIENZAN LAS MANIOBRAS MILITARES EN SICILIA

Las presencias el Rey y Emperador de Italia y el príncipe de Piemonte, el Duce y el mariscal del Aire

Toman parte en ellas 50.000 hombres y 2.000 vehículos
Palermo, 13.—A las dos de esta madrugada comienzan las maniobras militares los dos bandos. El Ejército rojo, compuesto por tropas del segundo Cuerpo de Armada, estaba dispuesto a desembarcar para conquistar la isla de Sicilia, apoyados por las escuadras naval y aérea, en tanto que el azul, dislocado por la carencia de efectivos, se encuentra desregado.

Aprovechándose de su favorable situación, los atacantes, luego de simular un doble desembarco, comenzaron sus operaciones efectivas a las siete de la mañana con fuerzas de infantería de San Marcos, Cazadores, carros veloces y artillería ligera, guardadas siempre por la escuadra, compuesta de cruceros rápidos y cazatorpederos, mientras que aparatos de caza y bombardeo vigilaban en el aire para no permitir que los aviones azules, que han intentado obstaculizar las operaciones, pudieran descargarse su metralla sobre los soldados.

A las ocho horas terminó la maniobra de desembarco, en la que fueron empleados gases para impedir la visión de los pilotos del Ejército azul.
Han presenciado esta primera parte de las operaciones el Rey, Emperador, el príncipe de Piemonte, el mariscal del Aire, Italo Balbo, y numerosas personalidades civiles y militares. En la fase principal estará presente el «duce».

Toman parte en las maniobras cincuenta mil hombres, dos mil vehículos, mil coches-automóviles y dos mil quinientos cuadrúpedos. La dirección está establecida en Castellvetrano y confiada al general Gabella.

Mandan las fuerzas denominadas rojas y azules los generales Nicolao y Ambraggio.

Han llegado navíos de guerra japoneses con más de cuatrocientos oficiales a bordo, mandados por el almirante Kona. Después de las maniobras, los barcos extranjeros marcharán a Nápoles.

También llegará mañana a Palermo, en avión, el embajador japonés en Roma, quien efectuará la presentación al Rey del almirante Kona.

Hoy desembarcaron algunos académicos de Italia y varios generales, a cuyo frente se encuentra el general Grazioli.
En el puerto se encuentran los barcos «Fiame» y «Pola», que serán utilizados como residencia del Rey-Emperador y del «duce», respectivamente.

Entra en Sicilia el Ejército rojo

Palermo, 13.—El desembarco de esta mañana pudiera dar lugar a suponer la vulnerabilidad de la isla de Sicilia. Tales supuestos son falsos, por el desarrollo del plan táctico que habrá de desenvolverse.
El Ejército rojo ha entrado en la isla en un momento en que puede decirse que no tenía enemigo enfrente porque los azules no disponían de ele-

Salud... tesoro de la vida
Las Pastillas de Panflavina evitan y curan las anginas y son, además, un poderoso desinfectante de la boca y faringe.

Moscú "compra" a Valencia valiosas obras de arte

París.—Se informa que Moscú ha «comprado» a Valencia dos cuadros de Velázquez, dos de Murillo, siete Goyas, un Rembrandt, un Tiziano, cuatro Van Dick y tres Picaso. Todos estos cuadros están en Valencia y se espera que los representantes de Moscú se hagan cargo de ellos de un momento a otro.
Se añade que el precio convenido será pagado después de hacerse cargo de ese tesoro artístico los agentes soviéticos.

Ragusa, 13.—El jefe del Gobierno inaugura esta mañana el Panteón de los Caídos por la Patria, la Casa de los Mutillados y el Aeropuerto civil. A las once horas el «duce» marchó en automóvil a la península de la Macarena en cuya playa se bañó durante quince minutos.

Poco después de mediodía regresó a Ragusa, en donde almorzó.
A las diecisiete horas salió el «duce» del Palacio del Gobierno para visitar las minas de asfalto, en donde fué obsequiado por los representantes de la Compañía explotadora. El señor Mussolini contempló después un horno gigantesco construido totalmente en Italia y tuvo frases de elogio para los obreros, que hicieron algunas demostraciones de aplicaciones de asfalto en su presencia.

El «duce» regresó a Ragusa al atardecer y ante las muestras de entusiasmo, tuvo que dirigir la palabra al pueblo.
Números medios de locomoción han sido visitados a este mismo fin.

Carta interesante de un miliciano evadido del campo rojo en el sector de Albarracín

Salamanca, 13.—Entre los miles de milicianos evadidos de la zona roja en las últimas operaciones del sector de Albarracín, figura notablemente el chef de las ambulancias marxistas de Sanidad Militar, José Sánchez González, natural de Cebreros (Ávila), que el día 2 se pasó por Gea de Albarracín, trayéndose un magnífico auto-ambulancia, convenciendo a diez milicianos más para que se pasaran con él y desarmando al teniente rojo, que trató de oponerse, al cual condujeron prisionero a Gea.

El valiente soldado Sánchez González, describe así su odisea en una sencilla carta que desde Zaragoza dirige a sus padres y hermanos: «Supongo recibiréis un telegrama que puse en Teruel anunciando mi llegada. Me pasó por Gea de Albarracín con una ambulancia nueva, y volví al campo rojo y traje un camión de guerra, por lo que el pueblo de Gea hervía de entusiasmo, y luego le llevamos a Teruel, donde era conocido el caso, y también hubo mucho entusiasmo. Somos más de quinientos los que nos hemos pasado en dos días. La odisea ha sido algo superior a mis fuerzas; sólo Dios pudo hacer el milagro.

El día primero de Agosto por la tarde hicimos la retirada, obligándonos a replegarnos a un cerro más alto que Cañeza de la Parra (nos armaron a los de Sanidad), por donde no había ni medio metro que no cruzase una bala. Por fin llegó la noche, y acordaron romper el cerco para salir, obligándonos, con pistola en mano, a ir hacia Bezas a intentar la salida.
Cuando íbamos en fila india, en silencio, hubo una pequeña alarma, la que aproveché para tirarme al suelo, y a cinco pasos de ellos me escondí entre la maleza del monte.
Con la respiración contenida les oí pasar a todos; entonces me volví ha-

LA SEÑORA
D.ª Luisa Peromingo Santamaría
Ha fallecido en Cantalejo el día 12 de Agosto de 1937 a los 34 años de edad
Hablando recibió los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.
Su desconsolado esposo don Guillermo Virseda Matey; hijos Edilberto y Tomás; padre don Bonifacio Peromingo; madre política doña Josefa Matey; hermanos doña Julia y doña Nicolasa; hermanos políticos don Estanislao de Diego, don Agustín del Barrio, doña Isabel, doña Brigida, doña Rosa y don Marcelino Virseda; don Juan Gómez, don José Turrientes y doña Concepción San Atanasio; sobrinos y demás familia.



